



てんこもり

菅山小学校 5年学年便り

R4. 4. 27 (水)

5月号 (第3号)

☆菅山タイム お米作りが始まりました! ☆

本年度の菅山タイムは、「お米作りとオリジナル弁当作り」を行います。自分たちでお米や野菜を作ったり、調理しておいしくいただいたりする中で、地域のよさを感じられるようにしていきたいと考えています。

オリジナルお弁当作りについては、子供たちと相談しながら進めていきます。「さつまいもご飯&お茶ご飯のおにぎり、さつまいもコロッケがおいしそうでいいな。」「野菜が入ったコロッケはどうだろう。」等いろいろな意見が出ました。野菜をどのように育てるか、その野菜でどんな料理が作れるかなど、相談に乗っていただけるとありがたいです。

藤波さんの協力を得て、お米作りがスタートしました。20日は、「塩水選」をしました。種粳まきの前に、粳の選別をするためです。興味津々で作業の様子を見たり、進んで質問したりしていました。



私の家もお米をやっているけど、お米のこと全然詳しくなくて知らなかったことがたくさん知れました。この時期になると家の倉庫みたいな自転車がおいてあるところに銀色の桶?みたいなのがあってその中にもみが入っているのを毎年見ていたので「あぁ~これかぁ」と思いました。今年お米のことをたくさん知って来年は手伝いたいなって思ってます。
【MHさん】

今日は、1時間目にHSちゃんのお父さんに、塩水選のやり方を学びました。僕が知らないことばかりでした。僕は、米の種を「もみ」と言うことも知らなかったです。また6日後に稲の芽が出ていたらうれしいです。楽しみにしようと思います。
【YSさん】

今日は塩水選をしました。HSちゃんのお父さんに教えてもらいました。初めて知ったことは、もみを塩水に入れて、上にあがったもみは芽が出にくいから捨てちゃうそうです。これからもっと米作りのことを知りたいです。
【IMさん】

【米作りの予定】

| 日にち | 内 容 | その他 |
|--------------------|------------|------------------------------------|
| 4月20日(水) | 塩水選 | |
| 4月21日(火) | 種粳まき | |
| | 育苗・しろかき | 藤波さんがやってくれます。 |
| 6月 1日(水) | 田植え | ☆お手伝いをお願いします。 |
| | 草取り・農薬 | 藤波さんが様子を見て行ってくださったり、子供たちが手伝ったりします。 |
| 9月下旬から 10月頃 | 稲刈り | ☆お手伝いをお願いします。 |
| 10月頃 | 脱穀 | |
| 11月頃 | もみすり・精米 | |
| 12月頃 | 米とぎ | |
| 12月頃 | 餅つき | ☆お手伝いをお願いします。 |
| 12月頃 | 餅切り | |

※稲刈り以降の詳細日程は、天候や生育状況によって藤波さんと相談の上決めていきます。学級便り9月号にてお知らせする予定です。

☆保護者のみなさんに御協力いただきたい作業については、後日

Google クラウドルーム内のアンケートにて出欠確認を取らせていただきます。



<5月の行事予定>

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 |
|----------------------------|-----------------------------------|-----------------|--------------|-----------------|
| 5/2 PTA挨拶運動 | 3 ● 憲法記念日 | 4 ● みどりの日 | 5 ● こどもの日 | 6 5時間授業 |
| 9 委員会活動 | 10 | 11 | 12 | 13 子供自転車地区大会 |
| 16 PTA挨拶運動 | 17 | 18 ひまわり読み聞かせ | 19 歯科検診 | 20 |
| 23 運動会係打ち合わせ (委員会ごと) | 24 運動会総練習 | 25 | 26 | 27 |
| 30 ☆代休 運動会予備日② | 31 運動会予備日③ ※運動会の場合 も給食あり | 6/1 ひまわり号 | 2 | 3 |

○5/28(土) かがやき運動会

※運動会予備日 ①5/29(日) ②5/30(月) ③5/31(火)

♪4月の5年生♪



5年生の生活にも慣れてきました。下級生の見本として、決まりを守りながら、楽しく元気に過ごせました！

授業や委員会・係活動で、周りを見て助け合いながら活動しています。担当の子が欠席で放送が流れなかった日には、放送委員のK IさんとNKさんが、自分で気づいて代わりに放送をしてくれました。



今年度初めての代表委員会の議題は、運動会のスローガン決め。5年生として、学級で一生懸命考え「燃えろ赤組輝け白組絆を力にやりぬこう」というスローガンを提案しました。代表委員会には、運営委員として

TKさん、MHさん、HSさん、学級委員として、YSさん、TYさんが参加しました。6年生を支えるように、出番を考えて意見を伝えたり、まとめたり、周りを補助したりしていました。

国語と学活でわからなかったときに、K IさんとIMさんとTHさんとTMさんが手伝ってくれました。やさしいなと思いました。

【SSさん】

今日は、体育でリレーをやりました。で、ほくは6番目ぐらいに走りました。僕はそんなに速くないと思ってました。でも体育が終わったときに、ANくんに「KHくんめっちゃ速かったよ！！」と言われて嬉しかったです。

【KHさん】

